

Gore y Codelco firman acuerdo para remediar y habilitar terrenos de las "ex Petroleras"

CIUDAD. Son casi 5 hectáreas de suelo que deben ser saneados. En los terrenos gobernador Díaz afirmó que buscarán levantar infraestructura como viviendas, áreas verdes y un centro cívico que permita mejorar la calidad de vida del sector.

Macarena Saavedra Ledezma
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Un total de 4,8 hectáreas de terreno entregó Codelco al Gobierno Regional con el fin de realizar proyectos sociales que mejoren la calidad de vida de la comunidad. Se trata de un convenio de traspaso de un terreno ubicado en el sector de "las ex Petroleras", entre las calles Ovalle, Avenida Mejillones y Avenida Iquique, en la zona centro norte de la ciudad.

Según se dio a conocer desde el Gobierno Regional (GORE), Codelco será la encargada de realizar el proceso de remediación del suelo, para luego realizar una encuesta de participación ciudadana que busca levantar infraestructura pública en el lugar. Así lo explicó el gobernador regional, Ricardo Díaz.

"Esto es un convenio que hemos firmado entre el Gobierno Regional y Codelco para poder recuperar este espacio que es una zona baldía donde nosotros podríamos, perfectamente, establecer áreas verdes, establecer un edificio de servicios públicos, más viviendas y sobre todo, infraestructura que permita que nuestros niños y niñas puedan recrearse", dijo Díaz.

Máximo Pacheco, presidente del directorio de la cuprífera estatal, destacó la firma del convenio y recaló el trabajo de la empresa por contribuir con la calidad de vida de la ciudad. "En Antofagasta nuestra presencia ha sido por largas décadas. Hoy estamos muy contentos de poder contribuir a que ese sueño y esta esperanza de ver a este lugar transformado para el bienestar de las



LOS VECINOS PODRÁN PARTICIPAR CON SU OPINIÓN EN LAS INICIATIVAS PARA HABILITAR EL PAÑO DE 4,8 HECTÁREAS.

"Esto es un convenio que hemos firmado entre el Gobierno regional y Codelco para poder recuperar este espacio. Una zona baldía donde podríamos perfectamente establecer áreas verdes, un edificio de servicios públicos y más viviendas".

Ricardo Díaz
 Gobernador regional

habitantes de la comuna. Así que vamos a trabajar duro para realizar todos los trabajos que correspondan de remediación y restauración del suelo

de, esa manera, poder proceder al traspaso de este terreno al Gobierno Regional", señaló Pacheco.

REMEDIACIÓN

Respecto a la remediación, el presidente del directorio de Codelco indicó que se realizarán los estudios pertinentes a la brevedad para entregar el terreno en condiciones óptimas y según esos resultados, se podrá decidir qué tipo de proyecto se podrá emplazar en las casi cinco hectáreas.

"Hay que hacer estudios que van a permitir tomar las decisiones más adecuadas sobre qué se va hacer finalmente aquí. Estos estudios van a comenzar de inmediato para poder concretar el proceso en un tiempo relativamente breve, y de esa forma proceder al traspaso definitivo del terreno", argumentó.

Sobre ello, el gobernador Díaz dijo que, "acá hubo almacenamiento de hidrocarburos por lo que se debe realizar una remediación, eso se tiene que hacer a través de una declaración de impacto ambiental que permita establecer los mecanismos de mejor remediación. Una vez que se haya hecho eso, vamos a generar una gran participación ciudadana para ver cuáles son los espacios que necesita la comunidad y después las vinculaciones por parte del gobierno regional con los distintos servicios para ir diseñando la revitalización de este lugar".

VECINOS

En la actividad de firma de convenio también estuvo presente Yasna Morales, presidenta de la junta vecinal del sector donde se ubica el terreno. La dirigente resaltó la entrega de un terreno

baldío y apuntó a que se mejoraría la delincuencia e inseguridad que sufre el sector debido al abandono de áreas, que se prestan para la creación de rucos, quemas de basura, asaltos, entre otras problemáticas.

"Han sido años de lucha, en mi caso llevo 12 años enviando oficios, golpeando puertas, pero seguí insistiendo. Espero sinceramente que este lugar sea para esparcimiento para nuestros vecinos", comentó Morales.

La representante de los vecinos agregó que, "hay mucha inseguridad en el sector, tenemos muchos puntos rojos, pero de verdad que si logramos hacer un centro cívico, ponemos canchas, ponemos Cesfam y muchas cosas más (...). Para mí esto es parte de la gran seguridad y esperemos que esto realmente con el tiempo po-

"Hay que hacer estudios que van a permitir tomar las decisiones más adecuadas sobre qué se va hacer finalmente aquí".

Máximo Pacheco
 Presidente directorio Codelco

damos lograr ese sueño".

Postura que comparte Olga Mora Castillo, presidenta de la Unión Comunal de Antofagasta, quien apuntó a que son largos años esperando un proyecto que beneficie a la comunidad de los alrededores de las ex petroleras.

"Nosotros también estuvimos acá cuando estaba de alcalde Daniel Adaro, quien fue el que hizo movimientos y ahora felices porque después de

tantos años que se logre esto, es un gran logro. Nosotros siempre estuvimos luchando porque la Vega saliera acá y con todo esto va a mejorar mucho, así que es una mejor calidad de vida para toda esta gente", argumentó Mora.

Sobre las necesidades de los alrededores, la representante comunal sostuvo que "nosotros estamos faltos de áreas verdes. Si se logran hacer edificios para que la gente pueda asistir, para que vayamos integrando. Dejemos de segregar a la gente de la comuna".

Una vez concluida la remediación de suelo, desde el Gore subrayaron que por medio de consultas ciudadanas se buscará concordar una idea de proyecto que beneficie tanto a los residentes y vecinos del sector, como a la comunidad en general. ☞